



ACTA

PRIMERA SESIÓN 2023 DE LA MANCOMUNIDAD REGIONAL AMAZÓNICA

- **INSTALACIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO MANCOMUNAL,
ELECCIÓN DEL PRESIDENTE Y DEL DIRECTOR EJECUTIVO -**

En la ciudad de Huánuco, de la Región Huánuco, siendo las 9:00 am del día 20 de enero de 2023, se constituyeron en las instalaciones del Grand Hotel Huánuco los Gobernadores Regionales Amazónicos que conforman la Mancomunidad Regional Amazónica.

Luego de las presentaciones informativas a los Gobernadores electos sobre diversas iniciativas que han venido siendo lideradas por la Mancomunidad Regional Amazónica como:

- El Grupo de Gobernadores por el Clima y los Bosques - GCF Task Force
- Las Estrategias de Desarrollo Rural Bajo en Emisiones - EDRBE
- Los avances de la Agenda Interregional Amazónica

Se informó del proceso de creación y del avance de la Mancomunidad Regional Amazónica y luego de comprobar el quorum correspondiente, contando con la presencia de los Gobernadores:

- Antonio Pulgar Lucas, Gobernador de Huánuco.
- Gilmer Horna Corrales, Gobernador de Amazonas.
- Manuel Gambini Rupay, Gobernador de Ucayali.
- René Chávez Silvano, Gobernador de Loreto.
- Walter Grundel Jimenez, Gobernador de San Martín

Y conectado de forma virtual:

- Luis Otsuka, Gobernador de Madre de Dios.

Se procedió a verificar que de conformidad con lo establecido en el artículo décimo quinto del Estatuto de la Mancomunidad Regional, el 11 de enero de 2023, dentro del plazo de quince días hábiles del inicio de la gestión de los nuevos gobernadores se cumplió con realizar la convocatoria a la sesión extraordinaria para el día de hoy viernes 20 de enero de 2023, siendo realizada por el Gobernador del Gobierno Regional que le sucedió en el cargo al último Presidente del Comité Ejecutivo, en este caso el Gobernador Regional de Madre de Dios y se cumplió con adjuntar la Agenda correspondiente que consideraba la instalación del Comité Ejecutivo.

Dado que el Comité Ejecutivo está conformado por los gobernadores de los Gobiernos Regionales que conforman la Mancomunidad Regional Amazónica y es necesario elegir al nuevo



**MANCOMUNIDAD
REGIONAL
AMAZÓNICA**

Presidente, se procedió a la instalación del Comité Ejecutivo Mancomunal contando con la participación de todos los Gobernadores Regionales Amazónicos.

Una vez instalado el Comité Ejecutivo de la Mancomunidad Regional Amazónica se procedió a analizar los puntos de agenda considerandos para la sesión reservada y se dio inicio a la misma.

Sesión reservada

Una vez comprobado el quorum correspondiente y contando con la totalidad de los Gobernadores Amazónicos se procedió a la elección del Presidente de la Mancomunidad, siendo elegido por unanimidad el Gobernador de Huánuco, Antonio Pulgar Lucas para el periodo 2023.

El nuevo Presidente de la Mancomunidad propuso al Comité Ejecutivo designar al Señor Luis Briceño Jara como nuevo Director Ejecutivo de la Mancomunidad Regional Amazónica por el periodo 2023 – 2026.

Luego de una evaluación de la experiencia del candidato propuesto, los Gobernadores decidieron designar como nuevo Director Ejecutivo al Señor Luis Briceño Jara, quien reemplazará al actual Director Ejecutivo Erbert Cárdenas a quien se le agradece y reconoce por el trabajo realizado para avanzar en la implementación de la Mancomunidad Regional Amazónica.

En esta sesión los Gobernadores lograron los siguientes acuerdos:

- **Expo Amazónica 2023:** Se definió la realización de la Expo Amazónica 2023 en la Región de Huánuco a partir del mes de agosto de 2023, para lo cual los Gobernadores Regionales Amazónicos se comprometen a brindar todo el apoyo que les sea posible.
- **Expo Amazónica 2024:** Se aceptó la propuesta de una Edición Especial de la Expo Amazónica 2024 en Lima, organizada por la Mancomunidad Regional Amazónica con el liderazgo de Madre de Dios, con el apoyo del GCF Task Force y otros aliados, encargando a Luis Briceño como nuevo Director Ejecutivo de la Mancomunidad la coordinación a nombre de ésta, y a Fabiola Muñoz en su calidad de Coordinadora Perú del GCF Task Force se le solicitó el apoyo para articular la cooperación de otras entidades públicas y privadas en apoyo a la coordinación de la Dirección Ejecutiva.
- **Reunión Anual del GCF Task Force:** Los Gobernadores han manifestado su interés de conformar una Delegación de Gobernadores para participar en la Reunión Anual del Grupo de Gobernadores por el Clima y los Bosques – GCF Task Force que se llevará a cabo en Yucatán, México del 7 al 11 de enero de 2023, para lo cual, habiendo ya recibido la invitación formal, se comprometen a realizar lo antes posible las gestiones para obtener la aprobación de sus Consejos Regionales.
- **Integración de Cusco a la Mancomunidad:** Se considera oportuna la solicitud del Gobernador de Cusco para integrarse a la Mancomunidad Regional Amazónica y se encarga al Director Ejecutivo agradecerle el interés y apoyarlo en los trámites legales que debe seguir para su incorporación formal, pues requiere seguir el procedimiento establecido en la normatividad vigente.



- **Formalizar el orden de organización de las Expo Amazónicas:** Los Gobernadores Regionales consideraron que era una buena oportunidad para formalizar el orden en el que las regiones organizan las Expo Amazónicas para lo cual se ratificó el orden que ha sido el tradicional:
 - Amazonas
 - Madre de Dios
 - Huánuco
 - San Martín
 - Ucayali
 - Loreto

En caso de incorporarse una nueva región su lugar sería después de la Región Loreto. Así mismo se definió el orden para San Martín 2025 y Ucayali 2026.

Se reconoce que debe existir flexibilidad para que en caso de ser necesario se puedan realizar los cambios necesarios entre regiones.

- **Invitación a Piura:** Dado que el Gobierno Regional de Piura pertenece a la plataforma del GCF Task Force, los gobernadores decidieron por unanimidad invitar al Gobierno Regional de Piura a las reuniones de la Mancomunidad Regional Amazónica.
- **Ampliar mercado para productos amazónicos:** Los gobernadores manifestaron la necesidad de que los productos amazónicos lleguen a las ferias internacionales más importantes del mundo, para lo cual se ha decidido promover una política más agresiva de impulso a los productores amazónicos. Siendo conscientes de la necesidad de ingresar a los mercados con productos de calidad se acordó hacer un catálogo de productos amazónicos y definir volumen de la oferta.

Luego de la sesión reservada, se continuó con las presentaciones informativas a los Gobernadores electos sobre diversas iniciativas en las que también está involucrada la Mancomunidad Regional Amazónica como:

- Coalición por una Producción Sostenible
- Congreso de Emprendedores Amazónicos
- Propuesta de Proyecto: Amazonia Regeneration / Regeneración de la Amazonía.

Finalmente se procedió a ratificar la Agenda de Trabajo Prioritaria 2023 – 2024 de la Mancomunidad Regional Amazónica y la asignación de responsables

- Completar el proceso de Implementación de la Mancomunidad (Director Ejecutivo)
- Instalación de la Asamblea de la Mancomunidad Regional Amazónica (Director Ejecutivo)
- Coordinar la validación y el proceso de aprobación de la Agenda Interregional Amazónica por la Asamblea de la Mancomunidad (Director Ejecutivo)
- Identificar los temas prioritarios para avanzar en la implementación de la Agenda Interregional en el 2023 (Coordinado por el Director Ejecutivo con los Directores



**MANCOMUNIDAD
REGIONAL
AMAZÓNICA**

pertinentes de los Gobiernos Regionales de la Mancomunidad con la aprobación de los Gobernadores)

- Promover el diseño de una Propuesta para la Implementación de las EDRBE y presentarla al MEF – al menos una iniciativa de cada Gobierno Regional (Coordinado por el Director Ejecutivo con los Directores pertinentes de los Gobiernos Regionales de la Mancomunidad con la aprobación de los Gobernadores)

Sin otro particular y agradeciendo las intervenciones de los asistentes y la especial participación del Gobernador de Cusco y la Vicegobernadora de Piura, además de otras autoridades, se levantó la sesión.

Huánuco, 20 de enero de 2023

- Antonio Pulgar Lucas, Gobernador de Huánuco.

- Gilmer Horna Corrales, Gobernador de Amazonas.

- Manuel Gambini Rupay, Gobernador de Ucayali.

- René Chávez Silvano, Gobernador de Loreto.

- Walter Grundel Jimenez, Gobernador de San Martín

- Luis Otsuka, Gobernador de Madre de Dios.